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ABSTRAK 

Skripsi berjudul "Pengembangan E-Booklet Kimia Interaktif Terintegrasi 

Keislaman pada Materi Redoks untuk Siswa SMA/MA Kelas X" ini ditulis oleh 

Shofia Endar Pangestu, NIM. 12212183094, dengan pembimbing Tutik Sri 

Wahyuni, M.Pd. 

Kata Kunci: E-booklet, Interaktif, Terintegrasi Keislaman, Redoks 

Buku paket yang digunakan di sekolah berisi banyak tulisan, sedikit gambar, 

dan ukuran huruf yang terlalu kecil sehingga membuat siswa merasa bosan. Salah 

satu sumber belajar yang efektif untuk digunakan adalah e-booklet. Isi e-booklet 

disertai dengan gambar-gambar dan didesain dengan menarik, dijabarkan secara 

ringkas dan jelas yang dapat diakses kapan saja dan di mana saja. E-booklet 

kemudian berkembang menjadi e-booklet yang bersifat interaktif dengan 

memanfaatkan multimedia interaktif yang memuat teks, grafis, gambar dan video. 

Pembelajaran kimia pada materi redoks dianggap sulit oleh siswa karena bersifat 

abstrak sehingga dalam penyampaian materinya perlu menggunakan sumber 

belajar yang banyak menampilkan ilustrasi gambar. Pengintegrasian materi redoks 

dengan nilai-nilai agama Islam belum banyak ditemukan, maka perlu adanya 

pengintegrasian nilai-nilai keislaman dalam pembelajaran. Oleh karena itu, 

penelitian ini bertujuan untuk mengembangkan E-Booklet Kimia Interaktif 

Terintegrasi Keislaman pada Materi Redoks yang dapat dijadikan sebagai sumber 

bacaan penunjang dan fasilitas belajar mandiri bagi siswa. Tujuan selanjutnya 

adalah menguji kelayakan e-booklet berdasarkan kevalidan dan respon siswa 

terhadap e-booklet. 

Jenis penelitian ini adalah penelitian dan pengembangan dengan model 

penelitian 4D yang terdiri atas 4 tahap, yaitu tahap pendefinisian (define), 

perancangan (design), pengembangan (develop) dan penyebaran (disseminate). 

Pengembangan kemudian diadaptasi menjadi 3D, yang mana tahap penyebaran 

tidak dilaksanakan. Instrumen penelitian yang digunakan berupa pedoman 

wawancara untuk studi pendahuluan, angket karakteristik siswa untuk mengetahui 

kebiasaan siswa ketika belajar dan kesulitan yang dialami siswa selama kegiatan 

pembelajaran, lembar validasi untuk menguji kelayakan e-booklet, serta angket 

respon siswa untuk mengetahui tanggapan siswa terhadap e-booklet. E-booklet 

divalidasi oleh tiga validator ahli yang terdiri atas dua dosen kimia dan satu guru 

kimia untuk diuji kelayakannya baik dari segi muatan materi, tampilan media, 

maupun keislamannya. E-booklet kemudian direvisi kembali sesuai dengan saran 

dan masukan dari para validator dan selanjutnya diujicobakan untuk mengetahui 

respon siswa yang dikumpulkan melalui angket. Subjek uji coba terbatas adalah 

siswa kelas X MIPA 1 dari MA Ma'arif NU Kota Blitar yang berjumlah 9 siswa. 

E-booklet yang dikembangkan memenuhi kriteria kelayakan baik dari segi 

materi, media dan keislaman dengan persentase rata-rata berturut-turut sebesar 

95%, 96% dan 96% dengan kategori sangat baik. Untuk uji respon siswa, 

persentase yang diperoleh adalah sebesar 80% dengan kategori baik. Dengan 

demikian, e-booklet yang dikembangkan layak untuk digunakan sebagai sumber 

belajar penunjang dalam proses pembelajaran.  
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ABSTRACT 

The thesis entitled "Development of an Islamic Integrated Interactive 

Chemistry E-Booklet on Redox Materials for Class X SMA/MA Students" was 

written by Shofia Endar Pangestu, NIM. 12212183094, with advisor Tutik Sri 

Wahyuni, M.Pd. 

Keywords: E-booklet, Interactive, Integrated Islam, Redox 

The textbooks used in schools contain a lot of writing, few pictures, and the 

font size is too small, which makes students feel bored. One of the effective 

learning resources to use is e-booklets. The contents of the e-booklet are 

accompanied by pictures and are attractively designed, described briefly and 

clearly which can be accessed anytime and anywhere. The e-booklet then 

developed into an interactive e-booklet by utilizing interactive multimedia 

containing text, graphics, images and videos. Learning chemistry redox material is 

often considered difficult by students because it is abstract so that in delivering the 

material it is necessary to use learning resources that display many illustrations. 

The integration of redox material with Islamic religious values has not been 

widely found, it is necessary to integrate Islamic values in learning. Therefore, 

this research aims to develop an Islamic Integrated Interactive Chemistry E-

Booklet on Redox Material which can be used as a supporting reading source and 

independent learning facility for students. The next objective is to test the 

feasibility of the e-booklet based on the validity and students' responses to the e-

booklet. 

This type of research is research and development with a 4D research model 

consisting of 4 stages, namely the stage of defining, designing, developing and 

disseminating. The development was then adapted into 3D, in which the 

deployment phase was not implemented. The research instruments used were 

interview guidelines for preliminary studies, student characteristic questionnaires 

to determine student habits when studying and the difficulties experienced by 

students during learning activities, validation sheets to test the feasibility of e-

booklets, and student response questionnaires to determine student responses to e-

booklets. The e-booklet was validated by three expert validators consisting of two 

chemistry lecturers and one chemistry teacher to be tested for feasibility, both in 

terms of material content, media appearance, and Islam. The e-booklet was then 

revised again according to the suggestions and input from the validators and then 

tested to find out student responses collected through questionnaires. The subjects 

of the limited trial were students of class X MIPA 1 from MA Ma'arif NU Blitar 

City, totaling 9 students. 

The developed e-booklet meets the eligibility criteria in terms of material, 

media and Islam with an average percentage of 95%, 96% and 96%, respectively, 

in the very good category. For the student response test, the percentage obtained is 

80% with a good category. Thus, the developed e-booklet is feasible to be used as 

a supporting learning resource in the learning process.  
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 يهخض

ادجّ سسانح انجايعً ذذد انعُىاٌ "ذطىَش  ًٓ كرُةّ انكًُُاء الانكرشوٍَ يركايم تقُى الإسلايُح فً ان

الإخرضال والأكسذج يقشّس نطلاب انًذسسح انعانُح فً طفّ انعاشش" كرثرها طافُح إَُذاس فاعُسرى، 

(، يششفح ذىذُك سشٌ ودُىٍَ انًاجسرُش انرشتُح١ٖٓ٢ٕٕٗٔٔٔسقى انقُذ )  

 

اخرضالكرُة إنكرشوٍَ ، ذفاعهٍ ، إسلايٍ يركايم ،   انكهًح اانساسُح : 

 

ًّ فً انًذسسح عهً كثشج انكراتح، وقهّح انظّىاس، و طغشج ا نقُاص َسرخذو كراب يُهج

انذشوف درًّ َجعم انطلاب َشعشوٌ تانسائى. كرُةّ الانكرشوٍَ هٍ إدذي يٍ يىاسد انرعهى انزي 

ادجّ  ًٓ يؤثشج فً إسرخذايها. كرُةّ الانكرشوٍَ فُها يشفق تظىس وذظًُى يثُشج نلإهرًاو، ذسشح ان

ٌّ دال ويكاٌ ووقد. ثىّ اَرشش كرُةّ الانكرشوٍَ وكاٌ ير فاعهُّا َُرفع ته تالادرظاس وانظشَخ فٍ أ

وسائم انًرفاعهُّح انّزٌ ادرىي فُه َظىص، وسسىو، وفُذَى. أعرقذ انعهى انكًُُاء فً انًادج 

الإخرضال و الأكسذج طعثا نطلاب نرجذَذٌ انًادجّ درًّ إدراج فٍ ذعهًُها يىاسد انرعّهّى فُه سسى 

ادجّ الإخرضال والأكسذج تقًُح  ًٓ الإسلايُّح كثُشا. ونزنك إدرُاج فٍ نىسائم الإَضاح. نى َجذ ذكايم ان

ذكايم انقًُح الإسلايُح فً انرعهُى. تُاء عهً رنك، كاٌ غشع يٍ هزا انثذث هى ذطىَش كرُةّ 

ادجّ الإخرضال والأكسذج يقشّس نطلاب انًذسسح  ًٓ انكًُُاء الانكرشوٍَ يركايم تقُى الإسلايُح فً ان

ٍّ نهطلاب. وغشع انعانُح فً طفّ انعاشش درًّ كاٌ يىاسد انقشائح  الإضافح ووسائم انرعهىّ انُفس

اخٓش هى انرجشَثح نهكرُةّ الانكرشوٍَ عٍ انًُاسثح تذسة انظذُذح وإسرجاتح انطلاب ايّا عٍ كرُّة 

 .الإنكرشوٍَ

( تًُىرج انرطىَش Research and Developmentكاٌ َىع هزا انثذث انثذث وانرطىَش )

(، ويشدهح انرظًُى Define، انزٌّ يكىٌّ يٍ أستعح يشادم، هٍ يشدهح انرعشَف )D4هى 

(Design( ويشدهح انرطىَش ،)Developُويشدهح انرُش ،)(شDisseminate ُّف انرطىَش (. ثىّ ذك

ًّ نرذهُم D3درًّ كاٌ  , انزٌّ لا ذُفز يشدهح انرُشُش. ذشًم أدواخ انثذث دنُم انذذَث انظذاف

اسرثُاَاخ عٍ شخظُّح انطلاب نرذهُم عادجّ انرعهىّ وانظعثح انرً وجّهىا طىل انرعهّى، و   انًقذيّح,

ٍَ و وساقح اسرجاتاخ يٍ انطلاب عٍ كرُّة الانكرشوٍَ. وساقح انرذقُق نرجشتح لائقح كرُةّ الإنكرشو

طذّخ كرُةّ الإنكرشوٍَ تثلاثح انًذقّقٍُ، هى يزققّاٌ يٍ يذاضش انكًُُاء و وادذ يٍ الأسرارج. 

طذّخ كرُةّ الانكرشوٍَ نرجشَثح لائقه يٍ دُث انًىاد، وذقذَى انىسائم، والأسلايُّح. ثىّ أطهخ كرُّة 

ذح يٍ انًذقّقٍُ. واِخش، ًَرذٍ كرُةّ الانكرشوٍَ نرعشَف الاسرجاتاخ يٍ الانكرشوٍَ تىافق وَظُ

انطلاب انّزٌ جًع تىسقح الاسرجاتاخ. فاعم انثذث هى يٍ يذسسح انعانُّح انًعاسف َهضح انعهًاء 

 .فً يذَُح تانُراس تعذد ذسعح طلاب

والإسلايُّح تًرىسظ  َال كرُّة الانكرشوٍَ انزٌّ َشش يعُاسا يٍ دُث انًىاد ، وانىسائظ، 

ُّذ جذاّ. َال كرُةّ الانكرشوٍَ فٍ الإيرذاٌ عٍ اسرجاتاخ انطلاب سقى ٣٢ٙ، ٣٢ٙ، ٣٢٘ ، تقذس ج

َُذ جذاّ. ونزنك كاٌ كرُةّ الانكرشوٍَ انّزٌ َشش لائق إسرخذايه نًىاسد انًساعذ انرعهُى  ٣١ٓ تقذس ج

 .فً أَشطح انرعهّى

 

   


